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Verbale di adunanza 

L'anno 2025 ed allì 16 giugno alle ore 16,45 si è riunito il Consiglio 

dell'Ordine degli Avvocati di Torino nella Sala Consiliare, presso il locale 

Palazzo di Giustizia, nella persona dei Sigg.ri Avvocati: 

GRABBI Simona    Presidente 

NOTARISTEFANO Marina   Vice Presidente 

STRATA Claudio    Segretario 

NARDUCCI Arnaldo    Tesoriere 

BALDASSARRE Paola   BERTI Paolo 

BERTOLI Germana    BONA Marco 

BONAUDO Stefano    BRENCHIO Alessandra 

CIURCINA Marco     CRIMI Salvatore 

GENOVESE Antonio    KOUMENTAKIS Dafne 

MICHELA Cristiano    MUSSANO Giampaolo 

ROSSI Daniela Maria    SCAPATICCI Alberto 

TIZZANI Stefano    VALLOSIO Filippo 

VITRANI Giuseppe 

Consiglieri 

* * * 

 

Tutte le delibere odierne sono immediatamente approvate ed esecutive. 

------------------- 

 

FUORI SACCO: PROCURA DELLA REPUBBLICA PRESSO IL 

TRIBUNALE DI IVREA: RICHIESTA PARERE XXXXXXXXXX PER 
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LA NOMINA A VPO – REL. CONS. MICHELA 

Il Consiglio incarica il Consigliere Alberto MANZELLA (o in sua assenza il 

Cons. Cristiano MICHELA) di ricevere la Collega e verbalizzare le sue 

dichiarazioni analogamente a quanto effettuato per i VPO ascoltati. 

XXXXXXXXXX comunichi il giorno dopo alla Procura della Repubblica 

presso il Tribunale di Ivrea con firma digitale della Presidente. 

------------------- 

 

FUORI SACCO: FORMAZIONE: ACCREDITAMENTI: 

COMMISSIONE INFORMATICA: IL PROCESSO TRIBUTARIO 

TELEMATICO – 03.07.2025 

Il Consiglio riconosce 2 crediti formativi. 

COMMISSIONE INFORMATICA: L’ABC DEL PCT – 07.07.2025 

Il Consiglio riconosce 2 crediti formativi in deontologia. 

--------------- 

 

FUORI SACCO: DECESSO AVV. FRANZO GRANDE STEVENS: LA 

PRESIDENTE RICORDA BREVEMENTE IL COLLEGA AVV. 

GRANDE STEVENS RECENTEMENTE SCOMPARSO E LEGGE 

ANCHE LA LETTERA PERVENUTA DAL PRESIDENTE GRECO A 

NOME DEL CNF 

Il Consiglio incarica XXXXXXXXXX di provvedere a inviare la lettera di 

risposta e ringraziamento al CNF che verrà predisposta dalla Presidente. 

------------------- 
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1. ESAME VERBALE DEL 09.06.2025 – REL. PRESIDENTE 

Il Consiglio approva. 

 

************* 

           

 

DISCUSSIONE CONSIGLIARE  

 

 

2. ELEZIONI DELEGATI XXXVI CONGRESSO NAZIONALE 

FORENSE: NOMINA COMPONENTI COMMISSIONE ELETTORALE - 

CONVOCAZIONE COMMISSIONE - BOZZA SCHEDA ELETTORALE  

Il Consiglio, 

- vista la propria delibera del 30 aprile 2025 di indizione delle elezioni 

per la nomina dei Delegati al XXXVI Congresso Nazionale Forense (Torino, 

16 – 17 e 18 ottobre 2025) e scaduto, ai sensi dell’art. 8 della Legge n. 

113/2017, il termine per la presentazione delle candidature alle ore 12:00 del 

giorno 11/06/2025; 

- visto l’art. 9 comma 1, della Legge n. 113/2017 per il quale “scaduto 

il termine per la presentazione delle candidature, il presidente costituisce la 

commissione elettorale della quale fanno parte, oltre il presidente stesso e al 

consigliere segretario, sei o più iscritti con anzianità di iscrizione all’albo non 

inferiore a cinque anni e che non sono candidati. Vengono altresì nominati 

almeno altri tre membri supplenti. Il presidente e il consigliere segretario non 

possono far parte della commissione elettorale nel caso in cui risultino 

candidati”; 

- visto altresì l’art. 9, comma 3 della citata legge per il quale “la 

designazione dei componenti della commissione elettorale deve essere 
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effettuata, mediante sorteggio tra gli iscritti che abbiano manifestato la 

propria disponibilità, dal consiglio nella prima riunione utile dopo la 

scadenza del termine per la presentazione delle candidature, ricorrendo a 

membri non componenti del consiglio in misura non inferiore alla metà” nel 

caso di cui al comma 1, terzo periodo, il consiglio provvede alla designazione 

del presidente e del segretario della commissione. Omissis”; 

- considerato che la Presidente, Avv.ta Simona Grabbi, ai sensi dell’art. 

4 dello Statuto Congressuale, è Delegato di diritto e, pertanto, non può far 

parte della Commissione Elettorale, ai sensi dell’art. 9, comma 1 della Legge 

113/2017, come sopra riportato; 

- considerato che il Consigliere Segretario, Avv. Claudio Strata, ed i 

Consiglieri Brenchio, Cavallo, Crimi, Mussano, Narducci, Rossi, Vallone e 

Vallosio dichiarano di aver presentato le candidature per le elezioni dei 

Delegati al XXXVI Congresso Nazionale Forense e, quindi, ai sensi dell’art. 

9, comma 1 della Legge 113/2017 di non poter far parte della Commissione 

Elettorale; 

- rilevato che, come previsto dalla Legge 113/2017, sono pervenute n. 7 

(sette) dichiarazioni di disponibilità a far parte della Commissione Elettorale 

da parte di avvocati con iscrizione all’Albo non inferiore a cinque anni e che 

non hanno presentato candidature; 

- ritenuto che il Consiglio reputa di designare come componenti tutti 

coloro che hanno espresso la disponibilità a far parte della Commissione 

Elettorale e che, conseguentemente, non occorre procedere al sorteggio 

previsto dal comma 3 dell’art. 9 della Legge 113/2017, 
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delibera 

di costituire la Commissione Elettorale che dovrà procedere alla verifica delle 

candidature e sovraintendere a tutte le operazioni elettorali, nonché alle 

ulteriori attività connesse sino alla proclamazione degli eletti, così come 

previsto dalla Legge 113/2017 e, a tal fine designa componenti effettivi i 

seguenti Avvocati: 

ANGELERI LUCA  

BRICCARELLO MARCO 

DENTICO SERENA  

MANFREDDA EMANUELE 

NAPOLI MARISA 

PEZONE FRANCESCO  

Designa, altresì, componenti supplenti i seguenti Avvocati: 

MANASSERO MAURO 

Designa Presidente della Commissione Elettorale l’Avv.  Luca Angeleri e 

Segretario l’Avv. Marisa Napoli e, in sua assenza, Francesco Pezone. 

Dispone che la Segreteria dell’Ordine dia comunicazione della presente 

delibera ai designati componenti della Commissione Elettorale, invitando il 

Presidente ed il Segretario della Commissione a dare corso tempestivamente 

alla verifica delle candidature.  

Il Consiglio approva la scheda elettorale allegata all’odg ed incarica i 

dipendenti del Consiglio ad installare le cabine elettorali in Aula 74 venerdì 

20 giugno 2025. 

 Il Consiglio delibera, altresì, di riconoscere ai componenti della 

Commissione Elettorale n. 2 crediti formativi in materia di deontologia posto 
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che dovendo svolgere questi compiti si discuterà senz’altro  e ci si confronterà 

sulle tematiche della legge elettorale forense e sullo Statuto congressuale. 

Si dispone la pubblicazione della presente delibera sul sito istituzionale del 

Consiglio dell’Ordine. 

Alle ore 17 intervengono alla seduta consiliare la Vice Presidente e il Cons. 

Vitrani. 

----------------- 

 

3. CNF PROSSIMA SESSIONE ESAME AVVOCATO – SESSIONE 

2025 – REL. PRESIDENTE 

La Presidente dà  notizia di quanto comunicato dal CNF e propone di iniziare 

una breve consultazione per comprendere a chi proporre di far parte delle 

sottocommissioni per esame avvocati 2025. Partecipano i cons. Vitrani, 

Crimi, Bonaudo. 

Il Consiglio da indicazioni a XXXXXXXXXX di scrivere al distretto per 

l’individuazione di possibili candidati. 

Alle ore 17,05 interviene alla seduta consiliare la Cons. Baldassarre. 

------------------ 

 

4. BILANCIO CONSUNTIVO COA 2024 E BILANCIO 

PREVENTIVO 2025 – REL. TESORIERE 

Il Consiglio accoglie il dr. Raiteri e viene ammessa alla seduta consiliare la 

dipendente XXXXXXXXXX. 

Si passa all’esame del bilancio consuntivo e del rendiconto finanziario: c’è 

un significativo avanzo di gestione dovuto senz’altro alla importante e 



7 

 

 

 

 

condivisa azione di risparmio, dall’altro alle entrate straordinarie dell’ODM. 

Il Bilancio consuntivo viene approvato all’unanimità. 

Si passa al bilancio previsionale del 2025 con breve esposizione della 

Presidente e del Tesoriere. 

Alle 17,16 si allontana dalla seduta Consiliare l’avv. Stefano Tizzani, dando 

indicazioni favorevoli per l’approvazione del bilancio previsionale. 

Il Consiglio approva all'unanimità il bilancio di previsione del 2025 

specificando che detta approvazione non vincola in ordine all'ammontare 

delle risorse da destinare al Fondo Incentivante né costituisce impegno di 

spesa e/o di destinazione di quelle risorse, in ordine alle quali si riserva la 

valutazione alla luce dei noti pareri dei professionisti ripetutamente 

interpellati e ai  cogenti impegni di spesa  del Consiglio. 

Alle ore 17,06 interviene alla seduta consiliare il Cons. Ciurcina. 

------------------ 

 

5. PREVENTIVI CONTI CORRENTI E CONSULENZA 

FINANZIARIA – REL. TESORIERE 

Il Consiglio, udita la relazione del Tesoriere, rinvia al prossimo ODG. 

------------------ 

 

6. DOG PROCURA – OSSERVAZIONI CONSIGLIERI PENALISTI 

Il Consiglio rinvia al 26 giugno. 

------------------ 

 

7. TRIBUNALE SORVEGLIANZA: BOZZA PROTOCOLLO PER 
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ESECUZIONE A DISTANZA DELLE UDIENZE – REL. CONSIGLIERI 

PENALISTI 

Il Consiglio, vista l’assenza di ulteriori osservazioni, incarica gli uffici di 

trasmettere la bozza di protocollo con le proposte di modifiche al Presidente 

del Tribunale di Sorveglianza di Torino, dott. Marco Viglino, domani mattina 

inserendo la Presidente e il Segretario in conoscenza. 

XXXXXXXXXX invii domattina vista l’urgenza. 

------------------ 

 

8. PROCURA REPUBBLICA TORINO: RISCONTRO 

SEGNALAZIONE AVV. XXXXXXXXXX – REL. PRESIDENTE 

Il Consiglio, udita la relazione della Presidente, incarica XXXXXXXXXX di 

archiviare. Incarica XXXXXXXXXX di rispondere in merito alla avvenuta 

sensibilizzazione di tutti i magistrati della Procura della Repubblica a 

conferire con gli avvocati chiedendo anche conferma che di ciò sia possibile 

dare conferma ai colleghi. 

------------------ 

 

9. TABELLE UFFICI GIUDICI DI PACE DI TORINO E 

PINEROLO 2026-2029 – REL. TUTTI I CONSIGLIERI  

Il Consiglio incarica i Consiglieri civilisti di finalizzare le osservazioni sui 

seguenti temi: scopertura della pianta organica amministrativa; trattazione 

scritta limitata alla precisazione delle conclusioni ed eventuali altri profili 

che vengano in mente e che si prega di condividere per le vie brevi con tutti i 

Consiglieri vista la scadenza imminente. 
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------------------ 

 

10. ESITO CONFERENZA SERVIZI – 12 GIUGNO 2025 – REL. 

TESORIERE, CONS. SCAPATICCI E VALLONE 

Il tesoriere riferisce di aver partecipato alla riunione in oggetto unitamente 

al consigliere Vallone. Erano presenti altresì l’avv. XXXXXXXXXX ed il 

geom. XXXXXXXXXX che hanno illustrato il progetto ed i necessari, 

conseguenti, incombenti amministrativi. La Conferenza ha apprezzato e dato 

parere favorevole alla prosecuzione del progetto. 

All’odg viene illustrato altresì il progetto di aprire un nuovo accesso agli 

uffici del GdP, lato via Borsellino, in quanto è necessario adeguare gli spazi 

e gli strumenti di controllo (metal detector ecc) alle nuove esigenze. 

Il Consiglio prende atto. 

------------------ 

 

11. VERBALE CONFERENZA PERMANENTE UFFICI 

GIUDIZIARI 19 MAGGIO 2025 – REL. CONS. TESORIERE, 

SCAPATICCI E VALLONE 

Il Consiglio prende atto e incarica XXXXXXXXXX di archiviare nell’apposita 

cartellina. 

------------------ 

 

12. ASSOCIAZIONE TORINO GIUSTIZIA: CONVOCAZIONE 

ASSEMBLEA ORDINARIA ELETTIVA 19.06.2025 – BILANCIO 

ESERCIZIO 2024 – REL. TESORIERE, CONS. KOUMENTAKIS E 
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CRIMI 

Il Tesoriere riferisce dei documenti di bilancio redatti dal dott. XXXXXXXXX, 

tesoriere di ATG che, anche a fronte delle limitate iniziative, è condivisibile. 

All’odg vi è anche il rinnovo del Presidente e delle altre cariche. Il tesoriere 

si riserva di aggiornare il Consiglio. 

Il Consiglio incarica i Consiglieri Koumentakis e Crimi di partecipare e di 

riferirne al Consiglio. 

------------------ 

 

13. TAR PIEMONTE: CALENDARIO GRADUALE INTRODUZIONE 

REGOLE TECNICHE OPERATIVE PAT - DECORRENZA 17 

NOVEMBRE 2025 – REL. CONS. VITRANI  

Il Consiglio, udita la relazione del Consigliere Vitrani, ne dispone la 

pubblicazione sul sito e l’invio di una newsletter dedicata a cura di 

XXXXXXXXXX. Già in fase di esecuzione la formazione sul punto. 

Incarica il Cons. Vitrani di approntare la adeguata formazione. 

Alle ore 17.50 interviene alla seduta Consiliare il Cons. Marco Bona. 

------------------ 

 

14. RIFLESSIONI RIFORMA LEGGE PROFESSIONALE – REL. 

CONSIGLIERI TUTTI 

Il Consiglio rinvia. 

------------------ 

 

15. CONTRIBUTO ANNUALE CNF – REL. TESORIERE 
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Il Consiglio, udita la relazione del Tesoriere, incarica l’Ufficio contabilità di 

effettuare il versamento del contributo richiesto. 

------------------ 

 

16. CNF: CONVOCAZIONE RETE CONSIGLIERI SEGRETARI – 30 

GIUGNO 2025 

Il Consiglio incarica il Segretario di partecipare all’incontro. 

------------------ 

 

17. ADESIONI AVVOCATI PER LO SPORTELLO VITTIME DI 

REATO – REL. CONSIGLIERI DVV  

Il Consiglio, preso atto delle disponibilità pervenute, ammette a svolgere 

l’attività di consulenza gratuita presso lo Sportello vittime di reato tutti i 

Colleghi inseriti nell’elenco allegato all’odg, ad eccezione dell’Avv. 

XXXXXXXXXX perché non ha i requisiti richiesti. 

Delibera altresì l’apertura dello Sportello a partire dal mercoledì 9 luglio 

2025, previa organizzazione di un incontro con i Colleghi al fine di illustrare 

loro le modalità di funzionamento dello stesso a cura dei consiglieri del 

gruppo DVV. 

Incontro che organizzeranno i consiglieri del gruppo DVV; XXXXXXXXXX 

convochi i 23 colleghi e colleghe nell’ora indicata dai consiglieri DVV 

Bertoli, Brenchio, Bonaudo, Koumentakis. 

La gestione dello sportello, lato uffici, è in carico a XXXXXXXXX che 

mensilmente pubblicherà anche sul sito notizia del turno dei colleghi e delle 

colleghe, gestirà i cambi, le sostituzioni etc. in apposita area dedicata che 

XXXXXXXXXX aprirà sulla home page. 
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XXXXXXXXXX comunichi al Procuratore della Repubblica riallegando il 

protocollo e informando dell’avvio del progetto, chiedendo la trasmissione 

della notizia alle forze di polizia tutte e a chi riterrà utile a tal fine; il Consiglio 

lo comunicherà al Gabinetto del Sindaco. 

------------------ 

 

18. CONVEGNO “CINQUANT’ANNI DI CAMBIAMENTI NEL 

DIRITTO DI FAMIGLIA, DALLA LEGGE 151/1975 AD OGGI” – 14 

NOVEMBRE 2025 – REL. VICE PRESIDENTE E CONS. BERTOLI 

La Vice Presidente illustra il programma del convegno che si terrà il 14 

novembre p.v. 

Il Consiglio considerata l’importanza dell’evento e vista la ricorrenza dei 50 

anni approva il preventivo come tetto massimo di spesa. 

Il Consiglio riconosce altresì 3 crediti formativi di cui 1 di deontologia. 

------------------ 

 

19. CASSA FORENSE: ELENCO AVVOCATI INADEMPIENTI 

OBBLIGO INVIO MODELLO 5 ANNO 2023 – REL. TESORIERE 

Il Tesoriere riferisce che Cassa Forense ha inviato l’elenco degli iscritti che 

non hanno inviato il mod. 5/2024 relativo al periodo di imposta 2023, 

invitando il Consiglio a collaborare con le istituzioni per fare in modo che i 

colleghi adempiano seppure in ritardo e a provvedere eventualmente alla 

sospensione e all’invio al CDD. 

Il Consiglio delibera quindi di convocare 30 Colleghi ogni giorno dinanzi al 

consigliere di turno a partire dal 30 giugno 2025, al fine di sensibilizzarli 
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sulla decisione del Consiglio e sulla imminente sospensione, incaricando 

XXXXXXXXXX di provvedere alle convocazioni e di preparare le 

segnalazioni degli iscritti inadempienti al CDD, in sua assenza 

XXXXXXXXXX  

Il Consiglio delibera altresì di sospendere, per le ragioni indicate nella 

comunicazione di Cassa Forense e quindi ai sensi dell’art. 9 della legge n. 

141/1992 e art. 9 del Reg. Unico della previdenza forense, i colleghi che non 

si presenteranno dinanzi al Consigliere di turno o non provvederanno a 

fornire la documentazione richiesta - qualora ancora iscritti all’Albo – a far 

data dal 21 luglio 2025.  

------------------ 

 

20. REGOLARIZZAZIONE CONTRIBUTO UNIFICATO AVV. 

XXXXXXXXXX – REL. PRESIDENTE 

Il Consiglio rinvia. 

------------------ 

 

21. CAMERA PENALE: CONTRIBUTO COA PER CORSO 

DIFENSORI D’UFFICIO – REL. PRESIDENTE 

Il Consiglio, considerate le precedenti delibere, propone a Camera Penale di 

trattenere per il Consiglio il 30 % dei ricavi sui primi 15.000 euro ed il 25% 

sulla differenza oltre i 15.000 euro, visti i costi sostenuti dal COA, 

incaricando XXXXXXXXXX di provvedere al pagamento. 

------------------ 
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22. PRESIDENZA CONSIGLIO MINISTRI – COMMISSIONE PER 

L’ACCESSO AI DOCUMENTI AMMINISTRATIVI: RICHIESTA 

MEMORIA RICORSO SIG. XXXXXXXXXX – REL. VICE PRESIDENTE 

Il Consiglio incarica XXXXXXXXXX di verificare quando risulta l’accesso 

dell’esponente e chi l’aveva ricevuto, entro la giornata di mercoledì p.v. 

riferendo alla Vice Presidente per iscritto che a sua volta risponderà al 

Ministero richiedente. 

------------------ 

 

23. INCONTRO CON LA D.SSA XXXXXXXXXX SUI CERTIFICATI 

EX ART. 335 CPP – REL. CONS. ROSSI E VALLONE 

La Cons. Rossi riferisce di aver incontrato con il Cons. Vallone la dr.ssa 

XXXXXXXXXX che li avrebbe informati che l’Ufficio ha in animo di cambiare 

la procedura che dovrebbe consentire di superare la attuali problematiche 

con una sorta di invio ai pm titolari e solo in caso di risposta negativa entro 

un certo numero di giorni non verrà rilasciato, diversamente vale il principio 

della possibilità del rilascio. 

È stata anche segnalata la carenza di personale. 

Si resta dunque in attesa di conoscere le nuove procedure che dovrebbero 

addirittura essere inserite in una circolare. 

Il Consiglio ringrazia i Cons. Rossi e Vallone e resta in attesa di 

aggiornamenti. 

------------------ 

 

24. ESITO INCONTRO PREFETTURA – UFFICIO PATENTI – 9 
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GIUGNO 2025 – REL. CONS. CRIMI E VALLONE 

Il Consigliere Vallone riferisce di aver partecipato, con l’Avv. 

XXXXXXXXXX, alla riunione tenutasi il 9 giugno u.s. presso gli uffici della 

Prefettura di Torino, alla presenza del Prefetto vicario, XXXXXXXXXX e della 

dirigente dell’ufficio patenti, XXXXXXXXXX.  

Nel corso della riunione sono stati esposti i diversi problemi di accesso 

all’ufficio patenti, in particolare la difficoltà di accesso allo sportello, in 

quanto aperto solo un giorno alla settimana e in una fascia oraria molto 

ridotta; le difficoltà di accedere agli atti del procedimento amministrativo e 

di estrarre copie; nonché le tempistiche estremamente lunghe per ottenere 

l’invio di ordinanze a mezzo pec, ovvero la restituzione dei veicoli all’esito 

dell’estinzione del reato. 

Alle 18,39 si allontana dalla seduta consiliare il Cons. Berti. 

Nel corso della riunione i dirigenti della Prefettura hanno osservato che molte 

comunicazioni degli avvocati vengono inviate prive di delega o di elezione di 

domicilio: a questo proposito, è stato assunto l’impegno di sensibilizzare gli 

scritti a dimostrare la legittimazione delle proprie richieste all’ufficio 

preposto. 

È stata altresì rappresentata l’enorme difficoltà ad interloquire con i 

funzionari dell’ufficio a mezzo PEC: i dirigenti della Prefettura hanno 

evidenziato la situazione estremamente critica del personale e pertanto 

l’impossibilità di evadere in tempi brevi le richieste dei difensori. Peraltro, i 

funzionari della Prefettura hanno segnalato l’inoltro da parte degli uffici 

giudiziari di una serie di atti interlocutori che talvolta rallentano l’esecuzione 

dei provvedimenti amministrativi. 



16 

 

 

 

 

A questo proposito, tuttavia, è stato illustrato il progetto di sperimentazione 

del sistema di prenotazione telematica che dovrebbe iniziare nel prossimo 

settembre. 

Infine, la dottoressa XXXXXXXXXX si è riservata di verificare la possibilità 

di “canalizzare” le PEC provenienti dagli avvocati mediante l’indicazione 

nell’oggetto della tipologia di atto che verrà depositato o di richiesta che 

verrà formulata. 

L’incontro è risultato proficuo per l’inizio di un’interlocuzione finalizzata a 

ottenere maggiore facilità nell’accesso all’ufficio patenti, ovvero alla 

richiesta e all’ottenimento delle informazioni inerenti i procedimenti a carico 

dei propri assistiti. 

Il tavolo sarà aggiornato nel prossimo autunno, non appena avrà inizio la 

sperimentazione del sistema di prenotazione telematica dell’accesso allo 

sportello. 

Il Consiglio ringrazia il Consigliere Vallone e l’Avv. XXXXXXXXXX e 

incarica il primo di predisporre newsletter dedicata. 

------------------ 

 

25. RISPOSTA ALLA CONSULTAZIONE DELLA COMMISSIONE 

UE SULLA CONSERVAZIONE DEI DATI DA PARTE DEI 

PRESTATORI DI SERVIZI NELL'AMBITO DEI PROCEDIMENTI 

PENALI – REL. CONS. CIURCINA E VITRANI 

Il Consiglio sin d’ora ratifica l’operato dei consiglieri all’uopo delegati che 

condivideranno con tutti i consiglieri le loro osservazioni. 

Il tutto poi dovrà essere finalizzato allegando il documento anche al DOG 
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della Procura.  

------------------ 

 

26. MILANO: PIATTAFORMA VALUTAZIONE MAGISTRATI DA 

PARTE DEGLI AVVOCATI – REL. CONSIGLIERI DEDICATI 

Il Consigliere Michela aggiorna il Consiglio sull’evoluzione delle 

interlocuzioni in corso con l’Ordine di Milano che pare poi orientato a 

condividere con gli altri ordini le loro riflessioni. 

Il Consiglio ringrazia e rinvia fra due sedute. 

------------------ 

 

27. RICHIESTA PARERE DOTT. XXXXXXXXXX – REL. CONS. 

CRIMI, VALLOSIO E NOTARISTEFANO 

Il Consiglio rinvia al 26 giugno la decisione chiedendo al gruppo di lavoro di 

preparare una proposta di parere da condividere con il Consiglio.  

Alle 18,50 si allontana dalla seduta Consiliare il Cons. Mussano. 

------------------ 

 

28. S.C.R. PIEMONTE S.P.A.: RICHIESTA EVENTUALE 

VALIDITA’ TIROCINIO EXTRACURRICULARE COME PRATICA 

FORENSE – REL. CONS. CRIMI E TESORIERE 

Il Consigliere Scapaticci riferisce l’esito delle interlocuzioni con i 

responsabili di SCR che hanno deciso di utilizzare una risorsa chiedendo di 

poter usufruire della formula del tirocinio extracurriculare. 

Il Consiglio esprime parere negativo in quanto il tirocinio prospettato laddove 
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riguardi degli studenti di giurisprudenza non rientra nelle ipotesi previste 

dall’art. 41 co. 6 lett. d); laddove invece riguardi un laureato seguirà le regole 

ordinarie dell’art. 41 co. 6 lett. b) della L. 247/2012 seguendo le consuete 

regole e dunque presso i singoli avvocati dell’ente. XXXXXXXXXX comunichi. 

------------------ 

 

29. AGGIORNAMENTI ISTANZA ACCESSO ATTI XXXXXXXXXX – 

REL. CONS. BRENCHIO 

Omissis. 

------------------ 

 

30. SITUAZIONE AVVOCATI MOROSI 2025 – REL. TESORIERE 

Il Consiglio, udita la relazione del Tesoriere, delibera la convocazione dei 

Colleghi che non hanno provveduto al versamento della quota di iscrizione 

per l’anno in corso e di cui all’elenco allegato all’odg, davanti al Consigliere 

di turno, in numero di 40 al giorno, a partire dal 30 giugno 2025. 

Si incaricano XXXXXXXXXX. 

Il tutto preceduto da una ulteriore PEC di sollecito che verrà predisposta dal 

Tesoriere nella giornata di domani 17 giugno e inviata senza indugi, 

escludendo i colleghi XXXXXXXXXX dal sollecito per notorie condizioni di 

salute. 

Il Consiglio delibera altresì di sospendere i colleghi che non si presenteranno 

dinanzi al Consigliere di turno o non provvederanno a versare le somme 

dovute - qualora ancora iscritti all’Albo – a far data dal 15 luglio 2025 ai 

sensi e per gli effetti art. 29 n. 6 della Legge 247/2012.  
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------------------ 

 

31. CAMERA ARBITRALE PIEMONTE: RICHIESTA 

CONTRIBUTO ANNUALE 2025 – REL. TESORIERE 

 Il Tesoriere riferisce che la Camera Arbitrale del Piemonte ha inviato la 

richiesta del consueto contributo annuale. 

Il Consiglio delibera di approvare l’erogazione del contributo richiesto ed 

incarica gli Uffici di provvedere al pagamento.  

------------------ 

 

32. INVITO 251° ANNIVERSARIO FONDAZIONE CORPO 

GUARDIA DI FINANZA – 25 GIUGNO 2025 

Il Consiglio incarica il Consigliere Bonaudo a partecipare. 

------------------ 

 

33. INVITO DISABILITY PRIDE TORINO 2025 – 28 GIUGNO 2025 

Il Consiglio delibera di incaricare la Cons. Alessandra Brenchio a 

partecipare. 

XXXXXXXXXX lo comunichi. 

------------------ 

 

34. UNIVERSITA’ TORINO: INVITO MOSTRA DOCTRIX: STORIE 

DI DONNE SAPIENTI E CORAGGIOSE – 18 GIUGNO 2025  

Il Consiglio non può inviare nessun Consigliere. 

------------------ 
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35. UNIVERSITA’ TORINO: RICHIESTA COMPILAZIONE 

QUESTIONARIO SULLA FIGURA DEL GARANTE COMUNALE DEI 

DIRITTI DELLE PERSONE PRIVATE DELLA LIBERTÀ PERSONALE 

– REL. PRESIDENTE 

Il Consiglio delibera di pubblicare il questionario sul sito e di inserire nella 

prossima newsletter. 

------------------ 

 

36. JOKER IMAGE: PROPOSTA REALIZZAZIONE 

DOCUMENTARIO AVV. FULVIO CROCE – REL. SEGRETARIO  

Il Consiglio rinvia e delibera comunque di incaricare il Segretario di 

contattare il regista per chiedere informazioni sul progetto. 

------------------ 

 

37. UNIVERSITA’ TELEMATICA ECAMPUS: INVITO ALLA 

CONSULTAZIONE PER CORSI DI LAUREA IN GIURISPRUDENZA – 

RICHIESTA COMPILAZIONE QUESTIONARI – REL. SEGRETARIO 

Il Consiglio delibera il non luogo a procedere. 

------------------ 

 

38. RICHIESTA XXXXXXXXXX – REL. VICE PRESIDENTE 

Il Consiglio condivide la motivazione del CDD e delibera dunque di non 

impugnare. 

------------------ 
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39. TURNI CONSIGLIERI MESE DI LUGLIO E CHIUSURA 

SPORTELLO – REL. PRESIDENTE 

Il Consiglio delibera di sospendere il turno dei Consiglieri dal 26 luglio all’8 

settembre, incaricando XXXXXXXXXX di pubblicare la notizia sul sito 

istituzionale. 

Delibera di tenere una seduta consigliare ancora in data 28 luglio 2025 salvo 

non se ne ravvisi la necessità, e la prima post-estiva in data 8 settembre 2025, 

data in cui riprenderà il turno del Consigliere. 

------------------ 

 

40. CONSIGLIO GIUDIZIARIO: ODG DEL 17.06.2025 E VERBALI 

DEL 10.06.2025 – REL. CONS. BERTI E ROSSI 

Il Consiglio prende atto. 

------------------ 

 

41. DVV-FVD - REL. CONSIGLIERI BERTOLI, BRENCHIO, 

KOUMENTAKIS, BERTI, BONAUDO 

 Omissis 

------------------ 

 

42. RICHIESTA SOSTITUZIONE AVVOCATO FONDO 

REGIONALE DVV – REL. CONS. BERTOLI  

Il Consiglio, udita la relazione della Consigliera Bertoli, rinvia al prossimo 

ODG. 

------------------ 
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43. FORMAZIONE: ACCREDITAMENTI: 

FONDAZIONE: D. LGS. 231/2001. LA RESPONSABILITA’ DEGLI ENTI 

AL BIVIO DELLA RIFORMA – 02.07.2025 

Il Consiglio riconosce n. 3 crediti formativi. 

********* 

 

UFFICIO DI PRESIDENZA 

La Presidente domanda se i Consiglieri desiderano chiarimenti o intendono 

aggiungere qualcosa sui punti decisi all’Ufficio di Presidenza. 

Nessuno dei Consiglieri chiede la parola, con le eccezioni di seguito indicate 

nei rispettivi punti. 

I punti che seguono si intendono approvati. 

---------------- 

 

44. SIDELS: INVITO CONVEGNO “IL RECLUTAMENTO DEL 

PERSONALE DOCENTE TRA ALGORITMO, CONCORSI PNRR E 

SCELTA DELLE FAMIGLE. ANALISI E PROSPETTIVE DEI 

MECCANISMI DI ASSUNZIONE – 20 GIUGNO 2025 – SI INCARICA A 

PARTECIPARE ALL’EVENTO IL CONS. MANZELLA 

Il Consiglio approva. 

------------------ 

 

45. FORMAZIONE: ACCREDITAMENTI: 

COMMISSIONE SCIENTIFICA: INCONTRI CON LE SEZIONI UNITE 



23 

 

 

 

 

DELLA CORTE DI CASSAZIONE CIVILE – 03.07.2025 

CREDITI: 3 

COMMERCIALISTI: PRESENTAZIONE DEL DOCUMENTO CNDCEC 

SOSTENIBILITA’, GOVERNANCE E FINANZA DELL’IMPRESA - 

18.06.2025  

CREDITI: 2 

SCUOLA PIEMONTESE DI MEDICINA GENERALE: OSPEDALI 

PSICHIATRICI E CONTENZIONI: PARLIAMO INSIEME – 05.07.2025 

CREDITI: 2 

CAMERA PENALE: LE CONFISCHE – 09/07/2025  

CREDITI: 3 

ASSOCIAZIONE CONVERSAZIONI DI DIRITTO BANCARIO CESARE 

MANFREDI: LA CYBERSECURITY IN AMBITO BANCARIO E NON SOLO 

NELL’ERA DEI CRIMINI INFORMATICI E DELL’INTELLIGENZA 

ARTIFICIALE – 09.07.2025 

CREDITI: 3 DI CUI 1 DEO 

Il Consiglio approva. 

 

********* 

 

COMMISSIONE DIFESE D’UFFICIO: 

RICHIESTA DI PERMANENZA ELENCO UNICO DIFESE 

D’UFFICIO: 

Il Consiglio, vista la richiesta di permanenza nell’elenco Unico Nazionale dei 

difensori d’ufficio presentata dagli Avv.: 
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XXXXXXXXXX 

esaminati i documenti prodotti e preso atto che sono assenti sanzioni 

disciplinari nei confronti degli stessi    

esprime parere favorevole  

------------------- 

CONSIGLIO DISTRETTUALE DI DISCIPLINA – PRESA ATTO 

Il Consiglio prende atto delle segnalazioni del Consiglio distrettuale di 

disciplina e incarica l’Ufficio segnalazioni del COA di provvedere ad 

annotare il provvedimento sulla scheda anagrafica di ciascun avvocato 

interessato: 

DECISIONI 

XXXXXXXXXX 

------------------ 

PATROCINIO A SPESE DELLO STATO  

Il Consiglio, sulle richieste attinenti al patrocinio a spese dello Stato in 

materia civile e sulle liquidazioni relative alle mediazioni e negoziazioni 

assistite  

delibera 

in conformità a quanto risulta dall’elenco allegato, con l’astensione del 

singolo Consigliere in ipotesi di nomina sua ovvero di un collega di studio in 

una singola pratica. 

--------------------- 

ISCRIZIONI ALBO AVVOCATI 

Il Consiglio, vista la domanda della Dott.ssa: 

XXXXXXXXXX 
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diretta ad ottenere l’iscrizione nell’Albo degli Avvocati di questo Ordine 

Forense. 

Visti i documenti prodotti e preso atto della dichiarazione resa dalla 

richiedente di non trovarsi in alcuno dei casi di incompatibilità previsti dalla 

legge 

ordina l’iscrizione 

della medesima nell’Albo degli Avvocati di questo Ordine Forense con 

anzianità da oggi 16 giugno 2025. 

Manda alla Segreteria di notificare con pec copia del presente verbale 

all’interessata ed al P.M. presso la Procura della Repubblica, con avvertenza 

che la richiedente dovrà prestare l’impegno solenne di osservare i doveri 

della professione di avvocato avanti il Consiglio dell’Ordine degli Avvocati 

di Torino, in pubblica seduta in data che verrà comunicata. 

--------------------- 

NULLA-OSTA  

Il Consiglio, vista la domanda dell’Avv.ta  XXXXXXXXXX, diretta ad ottenere il 

rilascio del nulla-osta per il trasferimento della sua iscrizione dall’Albo ordinario 

degli Avvocati di Torino a quello di MILANO.  

Vista la regolarità di iscrizione della medesima e preso atto che non 

sussistono nei confronti dell’Avv.ta XXXXXXXXXX procedimenti di sorta 

concede il nulla-osta 

all’Avv.ta XXXXXXXXXX per il trasferimento della sua iscrizione dall’Albo 

ordinario degli Avvocati di Torino a quello di MILANO, con avvertenza che 

si provvederà alla cancellazione della medesima non appena sarà pervenuta 

la comunicazione dell'avvenuta iscrizione al Consiglio dell'Ordine di 
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MILANO. 

--------------------- 

CERTIFICATI DI COMPIUTA PRATICA 

Il Consiglio, viste le domande dei Dottori: 

XXXXXXXXXX  

e la relativa documentazione; 

diretta ad ottenere il rilascio del certificato che attesti il compimento della 

pratica, in base al D.L. 1/2012 Art. 9 comma 6, convertito con modificazioni 

in Legge 27/2012  

delibera 

di rilasciare ai medesimi il certificato che attesti il compimento della pratica. 

------------------ 

CANCELLAZIONI  

Il Consiglio, vista la domanda di cancellazione del Dott.: 

XXXXXXXXXX  

viste le domande di cancellazione delle Avv.te: 

XXXXXXXXXX  

dispone la cancellazione dei medesimi dai Registri e dagli Albi tenuti da 

questo Ordine Forense. 

--------------------- 

La seduta viene tolta alle ore 19,28. 

--------------------- 

 

Il Consigliere Segretario   La Presidente dell’Ordine 

Avv. Claudio Strata    Avv. Simona Grabbi 
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